
Rodolfo Hernández ”presentan con notable acierto un
género que con dificultad hace presencia en revistas
como Territorios, el del estudio técnico con propuestas
políticas. Además de ilustrar con claridad y precisión el
problema del manejo de la distribución de mercancías
en el área metropolitana gigantesca, hacen un exce-
lente tratamiento de la proyección multisectorial de una
dimensión específica del problema del transporte.
Finalmente, y es tal vez su más interesante aporte, muestran
los dilemas especiales planteados por este problema
para la conciliación, siempre difícil, entre el interés in-
dividual y colectivo”.

Territorios es una revista que forma parte del índice
Latindex. Ha sido aceptada por el International
Biography of Social Sciences (IBSS-LSE) de The London
School of Economics and Political Science y por la he-
meroteca Virtual RedAly C.

¡Felicidades!

Eventos

Café Académico

El miércoles 3 de mayo se llevó a cabo el segundo
café académico del año 2005. Al tomar la palabra, el
doctor Sergio M Alcocer Martínez de Castro destacó la
colaboración de Mario Chávez, Juan Pablo Antún, Jorge
de Victorica, Simón González y Horacio Mijares, quienes

cumplieron 25 años de trabajar como académicos con en-
tusiasmo y dedicación en la Universidad, por lo que les
entregó, las medallas y diplomas correspondientes.

Por otra parte, comentó que se han expuesto al
licenciado Enrique del Val, Secretario General de la
UNAM, los problemas de demora que se presentan en
la firma de convenios. El 11 de mayo, el Abogado General,
maestro Jorge Islas, presentó los cambios de criterios
en la firma de convenios cuyas modificaciones benefi-
ciarán a nuestro Instituto.

Afirmó también que los ingresos que provienen de
proyectos M se utilizarán, principalmente, para el man-
tenimiento de laboratorios y el remanente se asignará
a proyectos A1 de cada Coordinación para dar apoyo a
viajes, profesores invitados y fomentar nuevas líneas de
investigación. Estos recursos los va a controlar el
Subdirector correspondiente para que se aprovechen
de la mejor manera y por supuesto deberán ser congruen-
tes con el Plan de Desarrollo del IIUNAM.

Poster iormente,  Lorenzo Sánchez,  Secretar io
Administrativo del IIUNAM, explicó en qué consiste el
Programa de Certificación Administrativa y mencionó
que, a partir de octubre de 2004, se hizo oficial la par-
ticipación de la UNAM en esta Certificación a fin de
que se agilicen los procedimientos del área administrativa.

Lo primero que se está haciendo es evaluar los pro-
cesos actuales para optimizar los trámites, simplifican-
do los procedimientos lo más posible. Podemos decir
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que estamos en el proceso de precertificación y que una
vez alcanzada la certificación se hará una segunda revisión
para ratificarla.

Para finalizar, Sergio Alcocer anunció que, en el próxi-
mo café académico, Marco Ambriz hará una presentación
del sistema para trámites internos que se está desarrollan-
do en la Coordinación de Sistemas de Cómputo.

Programa de Maestría y Doctorado
en Ingeniería

El doctor Wilfrido Rivera Gómez Franco, Coordinador
del Programa de Maestría y Doctorado en Ingeniería
de la UNAM, presentó la situación actual del posgrado,
sus indicadores y los cambios al Reglamento General
de Estudios de Posgrado, el pasado 2 de mayo en el
Salón de Seminarios Emilio Rosenblueth.

El doctor Rivera inició la charla diciendo que el
posgrado de Ingeniería tiene ocho campos (maestría y
doctorado), de los cuales siete ingresaron al Programa
de Fortalecimiento al Posgrado (PROFOP 1). En rela-
ción al posgrado en ingeniería petrolera se apeló el
resultado y fue ratificado, aceptándolo sólo para maestría.

Mencionó que CONACYT estableció un nuevo
PROFOP 2 que representa una nueva evaluación, en la
cual tres de los ochos campos no fueron aceptados. En
realidad CONACYT está siendo muy riguroso, no sólo
con las instituciones sino también con los estudiantes,
quienes para ingresar al posgrado deberán presentar
un examen de CENEVAL.

Por otro lado, los problemas del posgrado están
siendo analizados por el Comité Académico de la
UNAM, cuyo principal objetivo es mejorar la eficiencia
terminal, para lo cual se tomarán medidas tanto con
alumnos como con tutores. Los alumnos deberán res-
petar los tiempos establecidos para concluir con los cré-
ditos y para la presentación del examen de grado.

En cuanto a los tutores, se supervisará que realicen
la revisión de la tesis en un máximo de 21 días y ningún
tutor podrá dirigir más de seis tesis en forma simultá-
nea o con alumnos atrasados en la titulación. Con el
fin de agilizar los trámites administrativos, a partir de
mayo se abrirá una nueva Oficina de Gestión de Titula-
ción y muchos de los trámites se podrán hacer vía
internet.

Para mayor información, consultar la página de
posgrado en www.fi-a.unam.mx/posgrado.htm

Por último, −subrayó− es importante que los estu-
diantes se titulen rápido y con trabajos de calidad; no
debemos poner trabas a los alumnos por detalles sin
importancia.

Para concluir con la reunión, el doctor Alcocer
agradeció al doctor Wilfr ido Rivera compartir sus
preocupaciones, y recordó que es necesario respetar
las normas y reglamentos que asumimos ante
CONACYT. En el extranjero también hay tiempos que
se deben cumplir y los primeros interesados en que así
sea son los tutores. Si queremos competir con univer-
sidades internacionales debemos comprometemos a
aumentar la eficiencia terminal en los tiempos señalados.




